





Ketentuan dalam Undang-undang Nomor 10 Tahun 1998 ini menunjukkan dimulainya era sistem perbankan ganda (dual banking system) yang diharapkan akan mempercepat perkembangan perbankan syariah di Indonesia. Di era ini juga, bagi bank umum konvensional dapat memberikan layanan syariah.

Setelah mengalami perjalanan yang panjang, Undang-undang Nomor 21 Tahun 2008 tentang Perbankan Syariah disahkan pada tanggal 16 Juli 2008, yang terdiri dari 13 bab dan 70 pasal. Secara garis besar undang-undang ini memberikan kepastian hukum bagi bank syariah di Indonesia, penyebutan kata “syariah” memberikan identitas yang jelas bagi bank syariah dan bertanggung jawab terhadap shari’ah (shariah compliance), bank syariah menjalankan fungsi sosial dan juga menyebutkan dukungan terhadap konversi dan perubahan bank konvensional menjadi bank syariah dan tidak sebaliknya.

Dalam memberikan pelayanan lembaga keuangan syariah sudah semakin lengkap sebagai upaya untuk memenuhi kebutuhan pasar. Dari produk penghimpunan dana (funding), pembiayaan (lending) sampai dengan produk tambahan berupa jasa (servis). Salah satu dari produk pembiayaan yang telah dikeluarkan oleh lembaga keuangan syariah adalah produk pembiayaan dengan akad murābahah yang dikeluarkan oleh seluruh bank syariah termasuk Bank Mega Syariah Darmo. Pembiayaan dengan akad murābahah sudah banyak diterapkan di perbankan syariah sebagai upaya untuk memenuhi kebutuhan permodalan masyarakat.







harga. Besar kecilnya plafon pembiayaan ditentukan oleh besar-kecilnya jaminan yang disertakan oleh nasabah kepada pihak Bank Mega Syariah Darmo Surabaya. Agunan yang disertakan merupakan barang agunan yang telah dimiliki oleh pihak nasabah baik itu berupa tanah, tanah dan bangunan, kendaraan bermotor atau deposito.

Hal tersebut berbeda dengan konsep *murābahah* dalam fiqh muamalah maupun konsep *murābahah* dalam perbankan syariah, dimana besar-kecilnya plafon pembiayaan lebih ditentukan pada tingkat kebutuhan nasabah dengan dibuktikan dari seberapa besar pembiayaan untuk pembelian terhadap suatu barang yang riil atau nyata yang dibutuhkan oleh nasabah.

Dari hasil sebelum penelitian yang telah dilakukan, peneliti menemukan adanya penentuan margin yang tidak adil, karena margin ditentukan dari tingkat plafon pembiayaan, bukan dari pembiayaan barang yang riil. Sedangkan besar-kecilnya platform pembiayaan juga ditentukan oleh besar kecilnya penyertaan jaminan oleh nasabah.

Sedangkan dalam pelayanan produk pembiayaan yang ditawarkan di Bank Mega Syariah Darmo Surabaya hanya menggunakan akad *murābahah*, baik itu pembiayaan untuk keperluan konsumtif, investasi maupun produktif. Sehingga keperluan pembiayaan untuk kebutuhan modal usaha yang sifatnya produktif pun menggunakan akad *murābahah*. Dengan adanya fenomena semacam itu tentunya menjadi suatu hal yang menarik, karena pada umumnya pembiayaan modal usaha yang sifatnya produktif cenderung menggunakan akad *muḍarabah* atau *musharakah*.













yaitu pada implementasi akad murābahah dan mekanisme dalam pembiayaan modal kerja.

Penelitian yang ketiga adalah penelitian yang dilakukan oleh saudara Moh. Faozan, dengan judul “Studi Analisis Praktek Jual Beli Murābahah di Bank Syariah Mandiri Pekalongan (Relevansinya terhadap fatwa DSN Nomor:4/DSNMUI/IV/2000)”.<sup>14</sup> Obyek kajian penelitiannya menitikberatkan pada relevansi fatwa Dewan Syariah Nasional terhadap praktek jual beli murābahah di Bank Syariah Mandiri Pekalongan. Sedangkan penelitian ini menitikberatkan pada pelaksanaan akad murābahah pada produk modal kerja yang disatukan dengan akad wakālah.

Penelitian yang keempat adalah penelitian yang dilakukan oleh saudara Asep Syaiful Bahri, dengan judul “Evaluasi Manajemen Risiko Pembiayaan Murābahah pada Bank Syariah Muamalat”.<sup>15</sup> Objek penelitiannya adalah pada evaluasi manajemen Bank dan pemakaian akadnya bukan terbatas pada murābahah saja tetapi juga dengan mudārabah, mushārahah dan lain sebagainya, sedangkan pada penelitian ini difokuskan pada mekanisme pembiayaan modal kerja dan implementasi akad murābahahnya serta tidak adanya pemakaian akad dalam semua transaksi pembiayaan selain memakai akad murābahah.

---

<sup>14</sup> Moh. Faozan, Studi Analisis Praktek Jual Beli Murābahah di Bank Syariah Mandiri Pekalongan (Relevansinya terhadap fatwa DSN Nomor:4/DSNMUI/IV/2000), (Skripsi Jurusan Mu’amalah Fakultas Syariah IAIN Walisongo Semarang, 2004).

<sup>15</sup> Asep Syaiful Bahri, Evaluasi Manajemen Risiko Pembiayaan Murābahah Pada Bank Syariah Muamalat, (Skripsi Jurusan Muamalah (Ekonomi Syariah) Fakultas Syariah dan Hukum UIN Syarif Hidayatullah Jakarta, 2008).























alasan pemunculan masalah yang diteliti. Ketiga, tujuan yang akan dicapai dan Keempat, kegunaan (manfaat) yang diharapkan tercapainya penelitian ini. Kelima, kajian pustaka sebagai penelusuran terhadap literatur yang telah ada sebelumnya dan kaitannya dengan objek penelitian. Keenam, Definisi Operasional. Ketujuh, metode penelitian berupa penjelasan langkah-langkah yang akan ditempuh dalam mengumpulkan dan menganalisis data. Ketujuh, sistematika pembahasan sebagai upaya yang dilakukan untuk mensistematisasikan penyusunan.

Bab kedua mengulas tentang Landasan teori konsep murābahah. Bab ini terbagi menjadi menjadi dua sub bab, Pertama, konsep akad murābahah dalam fiqh muamalah. Kedua, konsep akad murābahah dalam teori perbankan syariah serta penjelasan murābahah dalam fatwa Dewan Syariah Nasional Nomor 04/DSN-MUI/IV/2000. Hal ini dimaksudkan untuk memahami secara utuh atau menyeluruh terhadap konsep murābahah dalam fiqh muamalah maupun praktisi perbankan syariah.

Bab ketiga membahas seputar pelaksanaan akad murābahah pada produk pembiayaan modal kerja di Bank Mega Syariah Darmo Surabaya. Bab ini terbagi atas dua sub bab, sub pertama, profil tentang Bank Mega Syariah. Dalam sub bab ini akan dijelaskan tentang sejarah serta perkembangan Bank Mega Syariah, visi-misi, nilai-nilai, dan produk-produknya. Sub kedua, pelaksanaan pembiayaan murābahah. Dalam sub bab ini menggambarkan ketentuan umum produk pembiayaan modal kerja, macam-macam



